

1. Record Nr.	UNINA9910495826203321
Titolo	Les entourages princiers la fin du Moyen ge : une approche quantitative // Alexandra Beauchamp (compiladora)
Pubbl/distr/stampa	Madrid : , : Casa de Velazquez, , 2013
ISBN	84-9096-283-9 84-15-63646-6 84-15636-46-6
Descrizione fisica	1 online resource (224 p.)
Collana	Coleccion de la Casa de Velazquez ; ; 134
Disciplina	920.02
Soggetti	Reyes y gobernantes - Formas de vida - Historia Kings and rulers - Conduct of life - History
Lingua di pubblicazione	Francese
Formato	Materiale a stampa
Livello bibliografico	Monografia
Note generali	Description based upon print version of record.
Nota di bibliografia	Contiene bibliografia.
Nota di contenuto	LES E NTOURAGES PRINCIERS A LA FIN (...); LEGAL; SOMMAIRE; INTRODUCTION; I. DIRE LE NOMBRE DES SERVITEURS ET CURIAUX; LES CHIFFRES DE LA CURIA MAIOR ET MINOR (...); JEAN DE BOHEME ET SES SERVITEURS (...); COMPTER ET ORDONNER (...); LES ORDINACIONS DE LA CASA I CORT DE PIERRE (...); II. DE L'AMPLEUR DE QUELQUES (...); LES CONSEILLERS NORDIQUES DE LA REINE (...); QUANTIFIER L'ENTOURAGE POLITIQUE DES (...); COMPTER ET PAYER LES HOMMES DE LA (...); STRUCTURE ET ORGANISATION DE LA MAISON (...); ACCOMPAGNER ET SERVIR LE PRINCE (...); DE CASA DE LA SENYORA REYNA (...) CONCLUSIONES. L'AMPLEUR DES ENTOURAGES PRINCIERS AUSOURCES; BIBLIOGRAPHIE
Sommario/riassunto	Auscultant les entourages princiers des deux derniers siècles du Moyen Âge sous l'angle particulier des effectifs qui les composent, cet ouvrage s'attache à explorer la question de la perception numérique que les princes et leurs contemporains avaient du nombre de leurs serviteurs et curiaux. Les études ici réunies réfléchissent aux discours tenus sur l'ampleur des Cours et Hôtels, ainsi qu'aux raisons de l'enrôlement à leur service d'un nombre d'hommes et de femmes plus ou moins conséquent et fluctuant. Ce faisant, elles analysent à la fois les besoins administratifs, politiques, matériels, mais aussi les motivations

symboliques ou idéologiques qui déterminent les variations de la taille des entourages princiers, pour mieux questionner l'adaptation de leurs effectifs au principe de réalité comme à l'idéal de gouvernement. À travers le nombre des hommes, ce volume prête donc une attention particulière aux représentations de la grandeur, aux ambitions des princes et à leur positionnement par ce biais les uns par rapport aux autres. ¿Cuántos sirvientes, fieles o consejeros componían el séquito de los príncipes en los siglos XIV y XV? ¿Qué percepción tenían estos soberanos de la cantidad necesaria de sirvientes y miembros de su curia y cómo, para dar muestra de su poder, la adecuaban, conforme a un principio de realidad o a un ideal de gobierno? Mediante un estudio de las motivaciones simbólicas o ideológicas que determinan las variaciones en el tamaño de las Casas y Cortes, trataremos de delimitar las ambiciones de los príncipes y las representaciones de la grandeur.

---